

**MINTIC****ACTA DE REUNIÓN****TODOS POR UN  
NUEVO PAÍS**  
PAZ EQUIDAD EDUCACIÓN**CODIGO TRD: 160**

<b>ACTA No.</b> 01	<b>LUGAR:</b> RTVC – Carrera 45 No. 26-33 Estudio 5	<b>FECHA:</b> Octubre 19 de 2017	<b>HORA DE INICIO:</b> 8:00 PM	<b>HORA FINAL:</b> 09: 00 PM
-----------------------	--	-------------------------------------	-----------------------------------	---------------------------------

**OBJETO DE LA REUNION**

Realizar la Audiencia de Rendición de Cuentas, para presentarle a la ciudadanía en general el Balance de Gestión 2016-2017 del Ministerio de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, de conformidad con lo establecido en el documento CONPES de Rendición de Cuentas 3654 de 2010, Manual Único de Rendición de Cuentas del Departamento Administrativo de la Función Pública; Artículo 78 de la Ley 1474 de 2011 Democratización de la Administración Pública y demás normas concordantes.

**ORDEN DEL DÍA**

7:00 PM a 07:55 PM Registro de los Asistentes  
 8:00 PM a 09:00 PM Presentación del Informe de Rendición de Cuentas a Cargo del Ministro David Luna Sanchez y el equipo del Mintic  
 8:15 PM a 08:50 PM Intervención de los Ciudadanos  
 09:10 PM a 09:30 PM Evaluación y Cierre de la Audiencia

**TEMAS TRATADOS**

El Ministerio-Fondo TIC, en la Audiencia de Rendición de Cuentas, presentó a la Ciudadanía el balance de gestión 2016-2017 y los contenidos fueron seleccionados, no solo con las acciones del Ministerio TIC, sino con las propuestas que presentaron todos los ciudadanos, a través de la página web las redes sociales.

El Señor Ministro, Doctor David Luna Sanchez, dio a conocer en detalle los resultados que ha arrojado, las inversiones ejecutadas por Fontic/Ministerio de las TIC en materia de infraestructura tecnología, aplicaciones y servicios, y los retos futuros que tiene para Mintic.

**DIVULGACION DE LA AUDIENCIA PUBLICA**

Esta Audiencia contó con transmisión Directa por el Canal Institucional de Televisión para todo el país y garantizó la participación de todos los Ciudadanos del país, a través de las redes sociales con mensajes de participación e invitación a rendición de cuentas. Twitter (@Ministerio\_TIC), Facebook, Instagram (@Ministerio\_TIC). Se utilizó la etiqueta #MinTICRindeCuentas.

Se tuvieron dispuestas las líneas Nacionales gratuitas 018000111946, 018000111945 y en Bogotá 2201808.

Se recibieron preguntas por la plataforma de participación web, Twitter, Facebook, y telefónicamente y se dejó el micrófono abierto para que todos los que nos acompañaron en el estudio, hicieran todas las preguntas

Se ubicaron dos banners en el sitio [www.mintic.gov.co](http://www.mintic.gov.co), en formato horizontal y vertical, el día 11 de octubre de 2017, los cuales contenían la siguiente información:

- A. Canal de Transmisión: Canal Institucional
- B. Fecha de Transmisión: 19 de octubre de 2017
- C. Hora de Transmisión: 8:00 a 9:00 p.m.
- D. Hashtag: #MinTICRindeCuentas
- E. Transmisión Vía Streaming

El Micrositio, alojado en la en la URL: [http://micrositios.mintic.gov.co/rendicion\\_cuentas\\_2017/](http://micrositios.mintic.gov.co/rendicion_cuentas_2017/), fue la plataforma digital en la cual los ciudadanos participaron, desde el día 5 de septiembre de 2017, hasta el día, 13 de octubre de 2017, fecha en la que se cerró el módulo de comentarios, para los participantes activos:

Los 20 temas en los que todos los ciudadanos podían dejar sus preguntas, fueron:

1. Garantizamos el acceso a Internet a los colombianos
2. Acceso a las TIC para las personas de bajos recursos
3. Zonas públicas con Internet gratuito

4. TIC para la PAZ
5. Tecnología en las aulas de clase
6. Internet seguro y responsable
7. TIC y discapacidad
8. Inspiramos el uso de Internet
9. Impulsamos nuestro Talento TI
10. Fortalecemos al sector TI
11. Teletrabajo, generador de oportunidades
12. Con Apps.co estamos creando la nueva generación de empresarios digitales del país
13. Desarrollo para las MiPyme
14. Fomento a la innovación
15. Contenidos digitales de calidad
16. Colombia avanzó en Gobierno digital
17. Tenemos una política pública en Seguridad Digital
18. Estrategia de Economía Digital
19. Presupuesto MinTIC
20. Grupos de Interés y PQRSD

Se enviaron las siguientes invitaciones, a la Audiencia Pública:

- ✓ 5.074 veces la invitación para asistir a #MinTICRindeCuentas del año 2017, dirigidas a diferentes públicos de interés, de las entidades que conforman el sector TIC.
- ✓ 355.152 veces se envió la invitación para conectarse al Streaming de #MinTICRindeCuentas del año 2017
- ✓ 355.152 veces se envió la invitación para que los ciudadanos dejaran preguntas (participación ciudadana), en los diferentes 20 temas, del Micrositio: [http://micrositios.mintic.gov.co/rendicion\\_cuentas\\_2017/](http://micrositios.mintic.gov.co/rendicion_cuentas_2017/)

#### AVISOS DE PRENSA

Se publicaron dos (2) avisos de prensa, en el Diario la República, así:

- ✓ **Aviso No. 1:** Sábado 14, domingo 15 y lunes 16, de octubre del 2017
- ✓ **Aviso No. 2:** Miércoles 18 de octubre del 2017

#### PARTICIPACIÓN CIUDADANA

De acuerdo a la información enviada por la Oficina de Prensa a la Oficina de Control Interno, la ciudadanía presentó 340 preguntas, antes y durante el desarrollo de la Audiencia de Rendición de Cuentas, de las cuales se les dio respuesta durante la Audiencia Pública a 4 preguntas, durante la transmisión #MinTICRindeCuentas:

**Cuadro No. 1 Resumen Preguntas recibidas Rendición de Cuentas**

Medio	Número	%
Telefónico	1	0,3
Plataforma de participación web	253	74,4
Facebook+Instagram	48	14,1
Twitter	34	10,0
En estudio	4	1,2
<b>Total</b>	<b>340</b>	<b>100,0</b>

Fuente: Oficina de Prensa Mintic

Como se puede observar en el cuadro 1, se recibieron antes y durante el desarrollo de la Audiencia de Rendición de Cuentas 340 preguntas, de las cuales en estudio 4, de la siguiente manera:

**MINTIC****ACTA DE REUNIÓN****TODOS POR UN  
NUEVO PAÍS**

PAZ EQUIDAD EDUCACIÓN

- ✓ 2 a través de vídeo: Zona #WiFiGratis – Quindío y Economía Digital
- ✓ 1 vía telefónica - Línea 018000111945, realizada por el señor Isidoro Castro desde Icononzo Tolima
- ✓ 1 del Micrositio Min TIC

A las anteriores 4 preguntas se les dio respuesta dentro de la Audiencia.

Las 336 preguntas restantes, se recibieron 1 de manera telefónica, 253 por la plataforma de participación web, 48 por Facebook e Instagram y 34 por Twitter, las cuales fueron trasladadas a los diferentes responsables encargados de atenderlas, para dar la respuesta requerida

Adicionalmente, durante la transmisión, se recibieron por Twitter y Facebook Live, los siguientes comentarios y participaciones:

- ✓ Twitter: 19 comentarios, incluidas preguntas recibidas. El HT #MinTICRindeCuentas, fue TT (Trending Topic), durante dicha transmisión
- ✓ Facebook Live: 5 participaciones (interrogantes hechos por distintos usuarios)

Web: Por minticresponde@mintic.gov.co no se registró ninguna petición o pregunta de rendición de cuentas

#### VIDEOS PRESENTADOS DURANTE LA AUDIENCIA

La Audiencia Pública de Rendición de cuentas, se enfocó en presentar los avances y logros alcanzados por esta entidad, información que estuvo acompañada por videos ilustrativos con los indicadores más importantes del sector y soluciones reales pregrabadas con personas beneficiarias de los programas ofrecidos por el Mintic.

A continuación, se relacionan:

No.	Nombre del Video
1	Ungüía-Chocó (Kiosco ViveDigital)
2	Zona wifi gratis para la gente-Municipio de Fusagasugá Departamento de Cundinamarca - Luna Camelo
3	Acceso a Internet para todos con Zonas WiFiGratis Municipio de Gramalote Departamento Norte de Santander
4	Pregunta: Zona #WiFiGratis – Corregimiento de Barcelona municipio de Calarcá Quindío Andrés Felipe usuario wifi
5	Conexiones a Internet
6	PrevenTic
7	CPE (Computadores para Educar)
8	Cine para todos
9	Bajemos el Tono – Actualidad Panamericana
10	Pregunta: Economía Digital
11	Bigdata - Secretaría de Movilidad
<b>Total</b>	<b>11 videos</b>

#### DESARROLLO DE LA REUNION

En el Desarrollo de la Audiencia, se presentaron los siguientes temas:

El Señor Ministro David Luna Sánchez, dio un cordial saludo a todos los asistentes en el estudio 5 de RTVC, a los televidentes del Canal Institucional, Canales públicos, Canales Regionales, a todas las personas que se conectaron a través de transmisión por demás medios de comunicación y a toda la Ciudadanía en general que siguió la transmisión, e informó a la Audiencia que esta Audiencia Pública se realiza no solo por el cumplimiento de una norma sino porque está dentro del ADN del servicio público.

En ese sentido y dando cumplimiento a la Ley, inicia contando que esta Audiencia Pública de Rendición de Cuentas particularmente se va a concentrar en la gestión adelantada, por esta entidad, durante el periodo 2016 2017, e informa que se va a dar a conocer a los Ciudadanos lo que se ha realizado dentro del Ministerio de las TIC en el Gobierno del Señor Presidente Juan Manuel Santos, a que le apuntamos, cuáles son las expectativas que nos quedan por cumplir y que este Sector está viviendo un gran reto, el de la Tecnología digital transversal.

Comunica que esta entidad percibe sus ingresos a través del Fondo de Tecnologías de la información Fontic, que se alimenta de contraprestaciones periódicas que los operadores de comunicaciones, postales y de radio, realizan de acuerdo a un porcentaje sobre sus ingresos, así como también de contraprestaciones económicas por el uso y las subastas, del espectro. Explica que esto tiene una filosofía muy interesante y es que quienes prestan servicios a los colombianos de una parte de sus ganancias entregan recursos para que sea posible mejorar el Sector y la otra parte de los ingresos que percibe esta entidad vienen del presupuesto General de la Nación.

Informa, que para el año 2016 se apropió para este Sector más de 935 mil millones de pesos, obligando 917 mil millones de pesos que equivalen a una ejecución del 98%, frente al año 2017 que se apropió 990 mil millones de pesos y se han comprometido 816 mil millones de pesos.

Explica, que, con estos recursos, se está conectando al país, nos estamos preparando para la economía digital y estamos apropiando las tecnologías.

En cuanto al presupuesto de Mintic, informa que se apropió \$49 mil millones y a la fecha se ha ejecutado 31 mil millones de pesos. Estas cifras conllevan no solo a la ejecución de los recursos sino al manejo adecuado y bajo ese esquema trabaja esta entidad, para lograr cumplir las metas, las cuales se ven reflejadas en nuestros planes de acción.

Agrega, que para el año 2016 se ejecutó el 99% de nuestras metas y en lo corrido este año 2017 se han ejecutado el 56%. Se tiene previsto llegar a cifra record para lograr cumplirle a los colombianos.

Agrega, que recientemente se hizo una encuesta TIC, donde se entrevistaron más de 8.000 colombianos y 3.000 empresarios, dando como resultado que a la fecha el 64% de los hogares están conectados, frente al año 2010 que se tenía solo el 15% y que el a este año el 72% de los hogares tienen acceso a Celulares inteligentes y este último el 89% de los Smartphone están conectados a Internet. Adicionalmente, cuenta que no solo se están conectando las ciudades grandes ni intermedias, sino también los centros poblados.

Para el año 2010 se tenían conectados 200 municipios y a la fecha se han conectado más de 1.090 municipios conectados con fibra óptica de más de 20.000 kilómetros con 6 carriles para sostener el tráfico de internet para los próximos 30 años.

Había Sectores en Colombia que por su ubicación geográfica no se podía llegar como el Choco, Amazonas, Putumayo, Guainía, Guaviare y algunos Sectores del Meta, los cuales se conectaron con una red fundamentada en Microondas, red denominada de alta velocidad.

Informa que los habitantes del Municipio de Bojaya ubicado en el departamento de Chocó, que fue atacado por Guerrilla y paramilitares, ya se pueden conectar a redes wifi, a puntos vive digital, que permiten avanzar.

Agrega, que lo que se busca, es que este país compita con los más grandes del mundo y que la fecha se cuenta con 6.989 Kioscos vive digital que están instalados en diferentes sectores del país que les permiten a los ciudadanos oportunidades que antes no la tenían.

Seguidamente, muestra el video, donde el Doctor Nicolás Silva Director Industria de Comunicaciones, manifiesta que los Kioscos que el Mintic está desplegando por todo el país ya casi llegan a 7.000, para que todas las personas independientes en donde se ubiquen tengan la posibilidad de hacer uso de la tecnología y de disfrutar de los servicios de internet; e invita a Yelena Tete habitante de la Vereda Lomalinda del Municipio de Bosconia Departamento del Cesar, quien haciendo uso de la tecnología pudo acceder a una Beca y hoy tiene la posibilidad de estar estudiando en la Universidad.

Al respecto, Yelena manifiesta que la comunidad no tenía idea de cómo o debía usar esta herramienta, ni la magnitud del cambio que podría generar en sus vidas y que actualmente lo usan para mirar como sembrar una planta, o para consultar que medicina deben tomar en caso de una dolencia. El Señor Ministro le pregunta a Yelena cómo le ayudo el Kiosco para



MINTIC

ACTA DE REUNIÓN



TODOS POR UN  
NUEVO PAÍS

PAZ EQUIDAD EDUCACIÓN

acceder a la beca, al respecto le contesta que fue muy representativo, porque a través de él ella accedió a Convocatorias, a Concursos, y se inscribió a un concurso literario y académico para un viaje a Brasil, en el cual debía consultar sobre culturas amazónicas, en el cual resultó ganadora en el 2015 y en octubre de la segunda semana viajó a Brasil con 5 estudiantes más de Colombia y todo gracias al Kiosco ya que ahí pudo hacer toda la investigación y en cuanto a la Beca es porque hacia preicfes y pudo consultar la información que requería para sacar un buen puntaje, con el cual pudo acceder a la beca.

Agrega el Doctor Nicolás que con estas historias, hace que cada día desde el Ministerio se haga más esfuerzo para llevar Internet a cada uno de los rincones de Colombia y es así que desde el momento en que se otorgó espectro para banda ancha en el año 2013 uno de los retos más grandes que se ha tenido es llevar Internet de cuarta generación a los municipios de Colombia y es algo que ya se logró, ya que a hoy se tienen 772 cabeceras municipales que ya cuentan con conexión para que los ciudadanos hagan uso de internet, explica que tener 4G es contar con una mayor velocidad con la cual es posible mirar videos, realizar transacciones, utilizar aplicaciones y en general hacer uso de los posibles beneficios que tiene el Internet. En esa medida se están adelantando otras tareas u otras iniciativas que es llevar conexiones a hogares de escasos recursos y también dentro de estos hogares se están llevando conexiones digitales con unas tarifas que oscilan entre \$6.000 y \$17.000 pesos mensuales. De esta forma, contando con todo lo de la Red, los Kioscos y estos programas se ha consolidado y se está garantizado la conexión de internet en el país.

Interviene el Señor Ministro David Luna, quien manifiesta que otra tarea que tiene el Mintic son las zonas wifi gratis para la gente. Estas, son muy importantes porque a un ciudadano que se le acabe el dinero o se quede sin plan de datos puede utilizar donde esté ubicada cualquiera de los 1.013 puntos wifi gratis, instalados a la fecha.

A continuación, muestra el Video, donde Adriana Vaquero y Luna Camelo Beneficiarias, dan a conocer el impacto que ha tenido la Zona wifi gratis para la gente, en Fusagasugá Cundinamarca.

Seguidamente el Señor ministro menciona el Municipio de Gramalote en el Departamento de Norte de Santander, el cual fue reconstruido por el Gobierno Nacional y solicita que se muestre el siguiente video.

Video Amparo Mariño, Jorge Rodríguez y Samuel Darío Mora, habitantes del municipio de Gramalote dan a conocer como este municipio que fue reconstruido, renace y se conecta, así mismo la Doctora Angélica Rodríguez Directora de Promoción de esta entidad, informa como este Ministerio está comprometido con Gramalote y con el poder de llevarles esperanza, es por eso que tomó la decisión de instalar dos (2) zonas wifi gratis para la gente, las cuales ya se encuentran al servicio de la comunidad

Seguidamente se da paso a la pregunta No. uno (1) a través de un video, que realiza Andrés Felipe usuario wifi Corregimiento de Barcelona municipio de Calarcá Quindío: ¿En las zonas wifi en que páginas de Internet yo puedo navegar y que está prohibido?

El señor Ministro da paso a la Pregunta en video que realiza Andrés Felipe usuario wifi del Corregimiento de Barcelona municipio de Calarcá Quindío ¿En las zonas wifi en que páginas de Internet yo puedo navegar y que está prohibido?

El Señor Ministro le responde que no se puede acceder a ningún tipo pornográfico, ni a ningún sitio donde se desarrollen transacciones del Sector Financiero básicamente por protocolos y obviamente por acciones relacionadas con la actividad de protección de todos los usuarios, así mismo, no se permite que páginas que hacen bullying tengan la posibilidad de desarrollar su actividad a través de las redes sociales y de nuestra red wifi.

El Señor ministro manifiesta que, en ese sentido, es importante complementarlo con otro logro del Mintic y agrega que Colombia tenía en el año 2010 tan solo 2.6 millones de conexiones a Internet y en este momento cuenta con 28,7 millones a Internet, eso significa no solo progreso sino oportunidades y posibilidades para los colombianos.

Muestra a continuación el Video en el que se muestra como se conectan los Colombianos e interviene en el mismo el Doctor Juan David Olarte Jefe de la Oficina Asesora de Planeación del Mintic, indicando que a través de banda ancha para el año 2010 se tenían 2,5 millones de conexiones a Internet de las cuales el 54% correspondían a conexiones fijas y el 46% a suscripciones móviles, mientras que para este año se cuenta con 28,7 millones de conexiones a Internet siendo el 80% a móviles y el 20% a fijas, con un despliegue de más de 19.000 kilómetros de redes de fibra óptica, así como el acceso a Internet de alta velocidad a zonas apartadas del país y con más de 700 municipios apartados conectados a tecnología de 4º generación, agrega que el gobierno cumplió la meta de llevar al país Internet a la vida de los Colombianos haciendo posible lo que parecía imposible y se hizo de corazón.

Seguidamente el Señor ministro informa que todo es posible gracias al esfuerzo de los colombianos, que a través de sus impuestos permiten invertir, así como a la industria e indica que no solo Mintic tiene la responsabilidad de conectar sino también de vigilar de hacer cumplir cada una de las normas y en ese sentido se tomó la decisión de ingeniar un proceso que se denominó Preventic que es la función de vigilar de manera preventiva y no reactiva. Al respecto, el Doctor Nicolás Silva le cuenta a la Audiencia que con Preventic se busca que tanto los servicios de telecomunicaciones como los de radio y los servicios postales, se presten de mejor manera y con mejor calidad a todos los Colombianos, para eso el Ministerio ha impulsado un enfoque distinto al de vigilancia y control reforzando lo preventivo en ese ejercicio, se ha buscado contacto directo con muchos operadores y para eso se han ido a diversas ciudades del país, mostrando cual es el alcance de este enfoque escuchando directamente a los operadores y desarrollando un ejercicio que permita que estos servicios se presten de manera adecuada.

Se muestra el Video sobre Preventic, interviene la Doctora Margareth Silva Directora de Vigilancia y Control, e indica que el Ministerio realizó 447 eventos Preventic con la asistencia de 130 asistentes prestadores en Barranquilla, 206 en Armenia y 111 en Neiva y realizará para culminar el año 2017 uno en Bucaramanga el 23 de noviembre y otro en Bogotá (Corferias) el 6 de diciembre.

Seguidamente el Señor Ministro informa que la tecnología debe estar al servicio de todos los colombianos y en ese sentido el Mintic hace todo lo posible para que los colombianos se apropien de la Tecnología, para que trabajen de la mano con ella y que vean en ella grandes oportunidades no solo en materia empresarial educativa sino en otros aspectos que van a permitir avances muy valiosos. Agrega, que el 99% de los Colegios públicos han sido beneficiarios del programa Computadores para educar, que es la evidencia fehaciente que Mintic construye sobre lo construido. En este sector hay una política de estado más que una de gobierno, expresa que computadores para educar va a cumplir 16 años y cada día se ha fortalecido, ha entregado un poco más de 2.600.000 computadores desde el año 2010 y se han logrado formar más de 120.000 docentes desde el punto de vista estructural y de sistemas para avanzar en el proceso. Adiciona, que en el 2010 se tenían 24 niños por computador y a la fecha 4 niños por computador, se espera llegar a una cifra importante que es 2 niños por computador

Se muestra video donde el Doctor Fernando Bedoya Director de Computadores para Educar da a conocer el impacto tan positivo que ha tenido la entrega de los Computadores y la formación a los docentes, muestra el caso del Instituto Técnico superior Damaso Zapata.

El Señor Ministro afirma que gracias a Computadores para Educar la deserción ha disminuido en un 4%, la repitencia en un 3%, las pruebas saber en sus resultados se han incrementado en un 10%, y la tecnología impacta no solo a quienes quieren desarrollar emprendimientos o nuevos negocios sino para que las personas tengan mejores habilidades y oportunidades y como está impactando las tecnologías a las personas con discapacidad. Agrega que hay más de 411 mil descargas del software, que les han permitido a las personas con discapacidad visual lograr avanzar en ese proceso, son 2 software gratuitos y que hubo más de 73 mil asistentes a Cine para todos.

Se presenta Video Cine para todos - un proyecto de Mintic Afirma el Doctor Carlos Lugo Director de Apropiación Mintic que las personas con discapacidad pueden acceder a ver cine en las mismas condiciones que lo hacen las demás personas

Agrega el Señor ministro que adicionalmente, Mintic cuenta con un centro de relevo donde las personas con discapacidad auditiva, a través de una aplicación, se comunican a través de un Call Center donde reciben su llamada de interprete. Comunica que se han relevado más de 2129 mil llamadas.

Adicionalmente, el Señor Ministro indica que otro tema importante es la formación de periodistas con capacidad cognitiva y que Mintic ha formado más de 338 jóvenes que tienen interés e intención de avanzar en su proceso, agrega que cine para todos tuvo 73.000 asistentes y que se debe seguir formando y apropiando con las tecnologías, es por eso que esta entidad ha hecho el esfuerzo que los estudiantes que van a graduarse tengan la posibilidad de desarrollar su servicio social ayudando a otros a formarse y este Ministerio tiene un proyecto muy importante que es Redvolution e invita a Laura Valentina Riaño quien es una Redvolucionaria una verdadera campeona en este proceso de ayudar a formar, estudia en el Colegio virtual, lo hace semipresencial y le pregunta porque decidió ser redvolucionaria y a quien le cambio la vida.

Interviene Laura Valentina, informando que ser Redvolucionaria, fue una experiencia gratificante, ya que pudo mejorar su calidad de vida, así como la de su familia tía y abuela personas de la 3º edad, a quienes les enseñó el uso y manejo de



**MINTIC**

**ACTA DE REUNIÓN**



**TODOS POR UN  
NUEVO PAÍS**

PAZ EQUIDAD EDUCACIÓN

las tecnologías específicamente el manejo del Internet, quienes creían que las tecnologías no traían ningún beneficio para sus vidas pero después de las capacitaciones que realizo con ellas, ya pueden buscar dietas nutricionales para las enfermedades que padecen, investigar temas de su interés y se pueden comunicarse con amigos y familiares en el exterior.

Seguidamente, el Señor ministro indica que las tecnologías tienen beneficios como riesgos los cuales Mintic se les cuenta a los niños, padres y los profesores, ya que la integridad es sagrada es por esto que nadie puede estar pidiendo fotos de desnudos o solicitando a través de una Red Social generar algún tipo de actividad que pueda ir en contra del desarrollo de algún niño o menor, ya que en Colombia a través del Código Penal si una persona reenvía un video o una imagen pornográfica donde este un menor involucrado inmediatamente se convierte en un delincuente y hay que tener mucha atención sobre ese tipo de normatividad porque tendemos a decir que no la conocemos sino que aprendemos a obviarla, es por eso que Mintic tiene un Proyecto en TIC Confío, el cual consiste en ir a los Colegios con una serie de conferencistas a contarles a los niños cuales son los riesgos del Internet, a contarles los beneficios a darles a conocer que pueden y que no pueden hacer, ese tema del Cyberbullying se ha complicado y se ha convertido en una dificultad para padres, profesores, alumnos y que todos tenemos derechos a que nos respeten ya que no nos maltraten, que en las redes sociales nos debemos respetar y que cada uno puede pensar y apoyar la posición que quiera pero con respeto, no necesitamos insultarnos y por eso cada vez que vemos una disputa con insultos invitamos a la audiencia a que bajemos el tono.

Se muestra Video donde se invita a la comunidad que bajemos el Tono – Actualidad Panamericana - Luisa Vélez Subdirectora de Cultura Digital Mintic

Agrega el Señor ministro que en el escenario hay maravillosos empresarios que han creado Industria del Software desde hace muchos años e iniciaron con 2, 3 y hasta 4 personas y hoy tienen empresas tan grandes que compiten internacionalmente con la mejor calidad y mejores precios, es por eso que le pedimos a los Colombianos que se crean el cuento por eso con el proyecto de Talento TI, Mintic ha becado a más de 9.000 Colombianos, de los cuales un gran número han salido adelante en sus carreras y le solicita a la Viceministra de Economía Digital Juanita Rodríguez a que invite a un importante estudiante que tuvo la posibilidad de ser beneficiario de esta becas y que hoy tiene una proyección maravillosa.

Por lo anterior la Dra. Juanita invita a Edgardo Peñaranda de la Universidad del Norte de Barranquilla e informa al Auditorio que fue beneficiario de la Beca TI en el año 2014, agrega que gracias a esta pudo cubrir los gastos de su carrera de 6º semestre en adelante, pudo culminar su carrera, recibió su grado en marzo pasado y gracias a esa oportunidad pudo cubrir el costo que es alto y lo incentivo a seguir adelante y a crecer, le solicita que cuente como ha sido la experiencia de buscar trabajo después de haberse graduado en una carrera de TI como ve ese mercado. Al respecto, Edgardo manifiesta que el Sector de Software se está moviendo bastante y se están buscando muchos profesionales en esta área y donde hizo la práctica pudo ubicarse, pero existen muchas alternativas que requieren desarrolladores de Software.

Luego el Señor ministro comunica que ingreso un ciudadano con una pregunta que deben contestar:

Pregunta 2 Otto Medina Ciudadano – ¿Que es la economía digital?

Respuesta El Señor ministro responde que si su negocio es hacer camisas, zapatos o pantalones y si tiene la posibilidad de digitalizarse puede no solo mejorar la prestación del servicio sino la atención al consumidor y si su negocio viene de lo digital, tiene que saber que lo físico genera una oportunidad y ahí es donde se está seguro que Colombia va por el camino correcto hacia una economía digital. Es por eso que Mintic ha diseñado una estrategia para enfrentar una economía digital que nació en el año 2016 con una discusión pública que sirvió para saber cómo estaban pensando los diferentes países y las diferentes regulaciones en el mundo, con esos foros no solo se plantearon discusiones, sino que permitió entender que Colombia iba por buen camino y en segundo lugar se comenzó a medir la economía digital, que tanto esta digitalizado el agro, la producción de vehículos y que tanto se avanza en ese proceso.

En ese sentido Mintic creó unos centros de apropiación uno en Internet de las cosas y otro en Big Data Analytics.

El Señor ministro invita a ver el Video Bigdata – El Doctor Andrés Felipe Archila Subdirector de Política Sectorial da a conocer los beneficios tan grandes para la Movilidad en Bogotá, así como la mejora para la Seguridad Vial y la Seguridad para los ciudadanos.

El Señor Ministro agrega que además de los centros de excelencia y apropiación, Mintic está trabajando con los temas de regulación e invita a Germán Darío Arias Director de Regulación de Comunicaciones para que le cuente al país como ha sido diseñada esa hoja de ruta y de qué manera ese ajuste al marco regulatorio va a permitir avances para lograr mejores beneficios, al respecto el Doctor German informa a la Audiencia que entre varias propuestas importantes que están trabajando es la creación del Comité multisectorial de economía digital que se encargará de coordinar todas las entidades del estado con el aporte del sector colectivo y de la sociedad civil, para que el país se involucre en esta nueva economía.

El Señor ministro le hace otra pregunta cuales son las dos principales medidas regulatorias que ya se tomaron o se van a tomar para mejorar la economía digital, al respecto el Dr. Germán responde que la primera tiene que ver con infraestructura, modificaron la definición de banda ancha y es que desde enero 2019 las conexiones que tengan 25 mgw de bajada van a se van a considerar banda ancha, que sirve para incentivar la oferta y para que todos los ciudadanos tengan mejores servicios de acceso a internet y la segunda es la creación del comité donde van a participar todas las entidades y a través de este se va a definir política pública como política de estado para la economía digital.

A continuación, el señor ministro informa que se tomó la determinación y decisión de realizar un rediseño en el Mintic, en el cual se va a pasar de un Viceministerio de Tecnologías de la Información a un Viceministerio de Economía Digital e invita a la Dra. Juanita para que explique porque es tan importante este rediseño. Al respecto la Dra. Juanita informa que desde hace 1 año y 7 meses se comenzó a hablar de la Redvolution y de los temas de economía digital, es así como Mintic reaccionó fuerte como institución preparándose para apoyar al país y dio paso a ese Viceministerio de Economía Digital, en donde se tiene una dirección que busca crear ese ciudadano digital que es quien usa Internet para relacionarse, para capacitarse, crear negocio, para ser cliente de ese negocio y también puede ser persona con discapacidad, agrega que se cuenta además con una dirección para tener relación constante con el ciudadano de cara al gobierno, buscando una optimización de los tramites que realizan los ciudadanos y trabajar de abajo hacia arriba.

Agrega que Mintic, tiene otra dirección de Industria desde el emprendimiento hasta la internacionalización en donde con una marca nacional se están tomando el mundo y no solo las industrias tradicionales TI sino las creativas como videojuegos, animaciones y finalmente la de Transformación Digital en donde se está trayendo a todos esos sectores que no son nativos digitales, así como también el Afro, el Turismo, la salud y cualquier otro sector y el de comercio. Estos van a poder digitalizarse usando estrategias de comercio electrónico todo de cara a entender que hay unas tendencias que vienen a cambiarnos el mundo inteligencia digital y Bigdata, todo de cara a crecer económicamente gracias a la economía digital.

El señor ministro le dice que le cuente a la audiencia sobre Mario Alberto Rodríguez y como ha avanzado en ese proceso, al respecto la Dra. Juanita le pregunta al Dr. Mario Alberto como paso de ser una empresa de logística a volverse una empresa en el mundo digital además que está ayudando a pequeñas empresas a entrar al mundo de la economía digital, quien les informa que ellos son una empresa de logística del sector de mensajeros y que a través de la estrategia diseñada por el Mintic de Mypime digital, entraron en una convocatoria, desarrollaron un tema de comercio electrónico, presentaron la idea y básicamente se dieron cuenta que la transformación digital está generando campos importantes, tanto en las personas como en empresas y en los comercios colombianos, que en esencia lo que hicieron fue acompañar 310 empresas colombianas que pudieran vender a través del vecino.com que es una plataforma de pagos en línea y logística en línea, donde el comprador compra su producto agenda su entrega y recibe su producto inicialmente el y Minitic a través de su estrategia Mypime digital los llevo a apoyar 310 compañías. Teniendo hoy 680 empresas pequeñas y medianas industrias colombianas que tienen estas herramientas, que les permiten tener mejores esquemas de competitividad y crecimiento y por último esperan que el vecino.com esta línea de desarrollo empresarial pueda apoyar más empresas colombianas, el empresario, a través de estas estrategias como las que ha desarrollado Mintic como Mypime, es un ejemplo para el país.

Continua el señor ministro diciéndole a la audiencia que va a compartir dos logros importantes el primero de ellos es que la contraloría feneció la cuenta del Mintic y otra es que Andesco uno de los más importantes gremios del país, le entrego el premio de responsabilidad social institucional al Mintic y le pregunta a la Dra. Gina Albarracín Secretaria General como se lograron estos logros. Al respecto la Dra. Gina cuenta que efectivamente la Contraloría feneció la cuenta lo que significa que este ente de control encontró que sus estados financieros se encuentran razonables, confiables, que tenemos una excelente gestión de nuestros recursos, buenos indicadores de eficiencia, eficacia, de oportunidad y sobre todo de transparencia.



**MINTIC**

**ACTA DE REUNIÓN**



**TODOS POR UN  
NUEVO PAÍS**

PAZ EQUIDAD EDUCACIÓN

**COMPROMISOS ADQUIRIDOS**

En el cierre el Ministro Luna agrego que, si bien el Ministerio ha logrado avances significativos, en materia de televisión, educación empleo, salud entre otros, tenemos muchos retos por cumplir.

Se tiene los siguientes retos:

- ✓ Continuar apoyando las Mypimes en el tema de conectividad y uso apropiado de las tecnologías, para que incrementen sus ventas y tengan un mayor control sobre su negocio.
- ✓ Continuar garantizando el acceso y apropiación de las TIC, por parte de los estudiantes y los maestros de Colombia
- ✓ Continuar incrementando el % de hogares con acceso a internet

**CIERRE Y EVALUACIÓN DE LA AUDIENCIA PÚBLICA DE RENDICIÓN DE CUENTAS**

Por último, el señor Ministro agradeció la participación de todos los participantes en el desarrollo de la Audiencia, así como a todos los que la siguieron por el Canal Institucional y las Redes Sociales.

El señor ministro le agradece a RTVC a su gerente al equipo técnico que nos acompañó, a los participantes y en general a todos los televidentes.

A continuación, y para cerrar esta Audiencia Pública, se le da la palabra al Jefe de la Oficina de Control Interno José Ignacio León Flórez, quien manifiesta que Considera que la Audiencia Pública de Rendición de cuentas es un ejercicio de fortalecimiento de la democracia participativa. Por eso, la Oficina de Control Interno que representa, ha realizado durante los últimos meses un seguimiento permanente al proceso de rendición del Ministerio TIC.

Por lo anterior, evidencia el compromiso de la alta dirección frente al cumplimiento de los diferentes mandatos normativos que buscan fortalecer la transparencia en la gestión pública a cargo del Ministerio.

De esta manera el día de hoy observó que el Ministerio TIC presenta su gestión de manera abierta, pública y clara, dando cumplimiento al objetivo básico de la rendición, mediante un proceso amplio, interactivo y participativo.

Agrega que se procederá a elaborar un Acta de la presente Audiencia Pública, en la cual se consignará los temas aquí tratados, los compromisos adquiridos y las respuestas a las preguntas formuladas por la ciudadanía e invita a diligenciar la encuesta de evaluación de la audiencia y agradece a cada uno de los participantes y televidentes su participación.

**FIRMA DEL ACTA**

NOMBRE COMPLETO	CARGO	FIRMA
José Ignacio León Flórez	Jefe Oficina Control Interno del Ministerio de las TIC	

Preparo: Nohora Beltrán Céspedes Oficina Control Interno

